



Programa de cooperación de Suecia para la implementación de planes estratégicos territoriales en salud

El Gobierno de Suecia a través de su embajada en Guatemala coopera con el país en la implementación de planes estratégicos territoriales en salud para los años 2011 a 2013.

El trabajo de la cooperación consiste en apoyar al Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS) específicamente en la extensión de cobertura y mejoramiento de la red de servicios de salud en los tres niveles de atención, con prioridad a la reducción de la morbilidad y

la mortalidad materna e infantil y para dar respuesta a los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

Este programa es desarrollado en las áreas de salud de Alta Verapaz, Huehuetenango, El Quiché, Ixcán e Ixil, con la cooperación técnica de la Organización Panamericana de Salud/Organización Mundial de la Salud (OPS/OMS) y el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA).

Logros

Servicios para la atención integral de la mujer con énfasis materno.

Actualización de manual de normas y procedimientos de logística de productos farmacéuticos para la mejor gestión y abastecimiento de medicamentos en las áreas de salud.

Capacitaciones de los hospitales de la región, centros de atención integral materno-infantil y centros de atención permanente, en la implementación de bancos de sangre.

Actividades locales para promover la donación voluntaria de sangre, actualmente funcionan 7 clubes de donadores voluntarios de sangre.

Equipamiento e insumos médicos a la dirección de área de salud de Ixil, donados por la organización Global Links.

Capacitación al personal de salud en atención calificada materna neonatal, así como la atención de urgencias obstétricas y neonatales y vigilancia de la mortalidad materna.

La red de servicios está en capacidad de tamizar gestantes y población en riesgo, para prevenir la transmisión de VIH-SIDA y sífilis.

Producción de la estrategia de prevención de la transmisión del VIH de madre a hijo, la cual es implementada por el personal de salud.

La red de servicios presta atención con pertinencia cultural y de género.

Se ha producido la guía básica de género de la salud, para trabajadores sanitarios, la cual es implementada en los diferentes niveles de atención.

Se ha producido las normas de atención con pertinencia cultural del programa de medicina tradicional y alternativa para que el personal de salud brinde una mejor atención, respetando las costumbres y creencias de la población.

Participación social comunitaria para la reducción de la mortalidad materno-infantil.

Capacitación al personal sanitario en la implementación de la atención integral materno neonatal calificada, con enfoque de género y pertinencia cultural en los servicios de atención del parto. Este personal a su vez capacitará a otros trabajadores de salud de su comunidad.

Beneficiarios:

Población de los departamentos de Alta Verapaz, Huehuetenango y El Quiché.

Periodo de ejecución: 2011 - 2013



Red de servicios de salud expandidos y recategorizados con énfasis en la población de bajo acceso y materno infantil.

Apoyo al Ministerio de Salud en la creación de redes integradas de servicios de salud, las cuales permiten ejecutar acciones coordinadas para mejorar la atención sanitaria en las comunidades.

La red de servicios de salud está en capacidad de tratar otros problemas emergentes o re-emergentes que afecta la población materno-infantil.

Capacitaciones a personal de salud en gestión de riesgo, respuesta inmediata, abordaje de brotes, plan de contingencia, y atención a las personas en situación de emergencias y desastres.

Capacitaciones a trabajadores sanitarios en la promoción de actividad física y estilos de vida saludable, así como en la prevención y control de enfermedades crónicas no transmisibles.

El recurso humano de las áreas tiene la capacidad para gestionar, planificar, coordinar las acciones de salud según las normas y los estándares nacionales.

Capacitaciones a estadígrafos para mejorar la recolección de datos que ingresan al sistema de información del Ministerio de Salud.

Actividades



Fortaleciendo la calidad de atención

Personal de salud de Ixil y equipo médico donado por Global Links.



Involucramiento de la comunidad

Mujeres de las comunidades de Nebaj visitan los servicios de salud y se informan para prevenir enfermedades.



Promoción de la salud reproductiva

Mujeres y hombres de las comunidades de Alta Verapaz reciben capacitaciones sobre promoción de salud reproductiva



Participación social

Autoridades locales participan en las comisiones municipales de salud.